

Auzoen Mahaia.

Crónica de la 1ª reunión por zonas.

Ensanche.

Ayuntamiento de Tolosa.

1. Síntesis

1. Información básica.

Fecha: 26 de marzo

Horario: 18:00 a 20:00 h.

Lugar: Emeterio Arrese

Participantes:

- **Ayuntamiento de Tolosa:**
 - o Andu Martinez de Rituerto, alcalde.
 - o Josune Sanz, concejala de Comunidad y Gobernanza.
 - o Ander Figuerido, concejal de Obras y Servicios y Urbanismo.
 - o Garikoitz Lekuona, responsable técnico de Comunidad y Gobernanza
 - o Lide Olalde, dinamizadora de Comunidad y Gobernanza.
- **Equipo de acompañamiento:** Axel Moreno de la cooperativa Nommad.
- **Vecinos y vecinas de los barrios de la zona:** 4 vecinos/as, 2 mujeres y 2 hombres.

2. Objetivo de la sesión:

- Generar un espacio de encuentro entre vecinos y vecinas de la zona, y poner en marcha esta fase del proceso.
- Explicar el proceso de AuzoEkin y su aplicación a Auzoen Mahaia.
- Compartir y debatir los avances de las medidas de Auzoen Mahaia para cada barrio.
- Dar respuesta (parcial) a las nuevas demandas de los barrios.
- Introducir próximos pasos para ir haciendo una transición de Auzoen Mahaia hacia AuzoEkin.

2. Resumen de la sesión

1. Introducción.

- Bienvenida, agradecimientos e introducción institucional por parte del alcalde.
- Situación de la jornada en el proceso (de dónde se viene, dónde se está actualmente), por parte de Garikoitz Lekuona, responsable técnico de Comunidad y Gobernanza.
- Presentación del proceso, de la jornada de trabajo y de su dinámica, por parte de Axel Moreno de la cooperativa Nommad.

2. Re-Conociéndonos.

- Tres miembros de la asociación de vecinos de la zona.
- Un representante de la asociación de jubilados Harizpe.

3. Presentación de AuzoEkin y Mesa de Barrios.

Garikoitz Lekuona, responsable técnico de Comunidad y Gobernanza da cuenta de los siguientes temas:

- Presentación del proceso en paralelo de AuzoEkin y la Mesa de Barrios.
- Pasos para ir haciendo una transición hacia AuzoEkin.

4. Avance de medidas de la Mesa de Barrios

El alcalde ha presentado los avances de las medidas adoptadas en los últimos meses en el marco de los temas, y se han analizado con los/las vecinos/as:

- Seguridad en el parque de los Fueros: se eliminaron árboles y arbustos para evitar el efecto de cierre de la entrada a Correos, se eliminó un banco donde se generaba un ambiente no deseado, y se mejoró la iluminación. En el parque de cuerdas, la iluminación está pendiente de mejora.

- o Indican que hay un punto oscuro, o percepción de inseguridad
- o Demasiada vegetación

- Problemática de la plaza de toros, estación de autobuses y calzada: se ha priorizado la reparación del firme del Triángulo, y mejora de la conexión con Gudari kalea. Es una nueva propuesta, y se estudiará.

- o Ambulancias, Ertzaintza y Policía Municipal cruzan Gudari kalea en sentido contrario.

- o Los/las ciclistas también pasan a toda velocidad.

- o El suelo está en malas condiciones, resbaladizo cuando está mojado.

- o Dignificar la estación de autobuses, la marquesina se queda muy aparte, y carece de un panel digital de horarios.

- Acceso al ambulatorio: actualmente, hay que subir las escaleras o entrar por la parte de atrás para llegar a la recepción. Es competencia del Departamento de Salud, sabemos que tienen prevista una mejora, pero todavía no han pedido licencia.

- o Se les debería pedir que indiquen que hay una entrada accesible en la parte trasera.

- Archivo provincial: se ha hablado con el servicio de jardinería para mejorar la vigilancia de la zona, y está pendiente de acciones concretas.

- o Solicitar a la Diputación la iluminación del edificio.

- Decoración de Gudari kalea: decorar con flores distintos puntos. Proponen colocar las mismas que en Lopez-Mendizabal. Se candan las bicicletas en farolas (no utilizan aparcabicis). La plaza de toros y la pista patines están a tope. Proponen que se estudie la posibilidad de colocar más elementos. Se pone como ejemplo el estudio del aparcamiento cubierto de bicicletas en la plaza Azkoitia y la ubicación de otros en la zona del bar Hiru.

- Hablan de problemas de carnavales: carroza, plataformas, basura, orina...
 - o Los vecinos denuncian que se cierran los baños de los bares.
- Detalles de limpieza. Piden que se lave más con manguera.
- También se mencionan brevemente otros temas:
 - o Puente Nuevo: indican que sería bueno estudiar la instalación del paso de peatones durante las obras.
 - o Plaza de la estación: se prevé aparcamiento subterráneo y parque en la parte alta, y estación de autobuses de largo recorrido en Santa Clara.
 - o El paseo Zumalakarregi (trasera de Gudari) se está deteriorando.
- Locales comerciales: uso de vivienda camuflada en un local.
- Conexión wifi en Emeterio Arrese.
- Problemas con los juegos con balón en algunas zonas, escaparates y paredes.
- Patinetes. Riesgos. Movilidad rodada. Convivencia, cumplimiento de las normas de circulación. Sesiones de concienciación y convivencia.

5. Cierre.

- Explicación por parte del responsable técnico de Comunidad y Gobernanza, Garikoitz Lekuona, de los siguientes pasos:
 - Recepción de solicitudes, y derivación a los servicios correspondientes.
 - La siguiente reunión, salvo que surja otra necesidad, se celebrará a final de año para hacer un seguimiento del avance de los diferentes temas, y proyectar las posibles actuaciones de cara al año presupuestario 2026.
- Se agradece a los/las participantes, y se pone fin a la sesión.